

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL JUEVES 17 DE MARZO DE 1285.

**SAN PATRICIO, OBISPO.**

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

### AFECIONES ASTRONOMICAS DE HOY

Sale el sol á las 6 h. 1', y se oculta á las 5 h. 59'

### AFECIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la mañana	29, 9, 64	58. 0	N.	Nublado
A las 12 del dia.....	29, 9, 24.	58. 5	id.	Celageria
A las 6 de la tarde.....	29, 8, 78.	57. 5	SE.	Déspejado.

### MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Bajamar á las 6 h. 49' mañ.      2.ª Bajamar á las 7 h. 12' noch.  
1.ª Altamar á las 1 h. 1' tard.

*Paris 18 de Febrero.*

Dos suscidios acaban de cometerse en esta capital. Un mercader de comestibles no habiendo prosperado en sus especulaciones, apurado por sus acreedores, no pudiendo satisfacerlos, y temiendo que le embargasen todo cuanto poseia, tomó la resolucion de matarse juntamente con una inglesa que vivia con él hacia algun tiempo, y que le acompañó voluntariamente en esta catastrofe. Ayer encontraron á ambos abrazados y afixados con el tufo del carbon.

*Continua el discurso sobre el origen y progresos del Comercio.*

Los fenicios que habitaban un país esteril adoptaron unas máximas bien diferentes de los egipcios, procurando hacerse necesarios á todas las naciones por una grande industria y aplicacion al trabajo. Con su intrepidez superaron la barrera que los mares oponian á sus deseos de enriquecerse, se apropiaron las mercancías de todos los

países y adquirieron con ellas el oro y la plata, reuniendo en Tiro y Sydón las riquezas del Oriente, Africa y Europa. Las artes hijas de la industria florecían en aquellas dos ciudades, dándoles su mayor estimación la invención de la púrpura. Ellos conservaron mucho tiempo este grande comercio por su cuidado de no dejar entreveer lo que pudiese dañarles, y quitar à los pueblos el conocimiento de sus expediciones maritimas. Con esto se abrieron por los puertos de Elath y Eliengaber en el mar rojo el comercio de las costas orientales del Africa abundante en oro, del Arabia rica en perfumes, estableciendo en el Mediterraneo varias colonias y aun penetrando el Oceano para procurarse el estaño de las islas Cassiterides ó Gran Bretaña.

La Grecia que por su población, industria y marina, se hizo formidable à los dueños del Asia, cuidó poco ó nada del comercio; solo Corinto por su situación fue el depósito de las mercancías del Asia é Italia, pero sus mercaderes se limitaron à pequeñas y cortas navegaciones.

Alejandro Magno hizo cambiar la faz del comercio con la conquista de las Indias y la destrucción de Tiro, y la nueva ciudad de Alejandria construida à las bocas occidentales del Nilo vino à ser la llave del comercio de las Indias y el centro del de Occidente.

Bajo el reynado de los Tolomeos se hermoseó esta ciudad, y por su trafico con las costa maritimas del Asia, como Fenicia, Cicia, Panfilia, Caria y otras se aumentó la población del Egipto à proporción de las riquezas inmensas que recogía; pero Roma que habia venido à la Grecia con su política y à la Macedonia con las armas, no tardó en reunir à su vasto dominio aquel suelo rico y férax.

Cartago, colonia de Tiro, situada en el centro del Mediterraneo, se habia hecho formidable por la estension de su comercio que le proporcionaba poner en pie ejércitos numerosos y equipar poderosas armadas. Su poder colosal abàtido por el romano llevó tras sí la ruina total de su comercio, y Roma contentandose con los tributos que imponia à las naciones vencidas, protegia los pueblos comerciantes que trabajaban bajo sus auspicios, hasta que trasladada su capital primero à Bizancio y luego à Constantinopla, estableció en esta última un comercio de consideración. Aun después de la inundacion de los bárbaros, supo conservar el conocimiento de las artes, el gusto de la magnificencia y un constante aprecio de las producciones del Asia, siendo en el siglo VIII el emporio general à donde acudían algunos mercaderes italianos, que al paso que tomaban las preciosas mercaderías de la India se surtian de esquisitas manufacturas griegas, reliquias de las artes antiguas ó imitación de las estofas de seda asiaticas.

Mas huyendo el comercio de la presencia de los bárbaros del Norte y de los Sarracenos de Europa, se refugio en la Italia princi-

palmente en Venecia, Florencia y Pisa, comerciando estas ciudades junto con Barcelona en la Morea, Levante, Mar negro, India y Arabia. Su comercio que habria podido crecer, si hubiesen sido mas emprendedores, pasó a la Flandes, que fué el emporio de sus mercaderias, siendo sus mercados el almacén general del Norte, Alemania, Inglaterra y Francia. Los flamencos ricos ya por las producciones de su pais, emprendieron el comercio activo y exterior, y animados con las franquicias que el conde Bolduino acordó a su industria, lograron sus nuevas manufacturas en el Occidente la preferencia sobre las demas. La ereccion de una sociedad conocida con el nombre de ciudades anseaticas, puso en sus manos todo el comercio exterior, quedando el interior reservado a los judios, quienes para sustraer sus riquezas a las especulaciones de sus perseguidores, inventaron en 1181 las letras de cambio, lo que formó un nuevo ramo comercial.

La revocacion de franquicias que Bolduino habia concedido a la industria flamenca dió un golpe mortal a su comercio: igual politica adaptaron los duques de Brabante, y cansados unos y otros de ser felices, cesaron de honrarle, y se vengó el comercio pasando a una nacion que le preparaba la proteccion y la gloria. La mayor parte de los artifices se diseminó en 1404 por Holanda e Inglaterra, en cuya época comenzaron las célebres manufacturas de la Gran Bretaña.

Las divisiones que se suscitaron en las ciudades anseaticas causadas por la asociacion de un gran número de pueblos desiguales en fuerza y crédito, y separadas entre sí, mas por diversidad de intereses que por la distancia de lugares, hicieron reflexiones a los holandeses, quienes se supieron aprovechar de aquellas disenciones. La pesca de la sardina y modo de salarla habia sido su primera ocupacion. Venecia, asi como la mayor parte de las potencias maritimas, comenzaron con barcas de pescadores, pero esta última república favorecida por su situacion que puso en sus manos el tráfico de las Indias no tardó en adquirirse un rango de consideracion. Ya al fin del siglo XI habian aprontado flotas numerosas para la expedicion de la Palestina. En el siglo XIII se apoderaron de Caffa en la Crimea, en cuya ciudad hacian un asombroso comercio de sal, cera, miel &c. Teniendo en Azoph el almacén de sus especerías y otros géneros orientales, trasportando una parte a Astracán, de allí a la Rusia por el Volga y otros rios de este imperio, para distribuirla al Norte de la Europa, y cargando con la otra los genoveses y los mismos venecianos para los países meridionales.

( Se continuará. )

#### AVISOS.

En el barrio de San Carlos, plazuela de la Magdalena, num. 147, se hacen de venta los muebles siguientes. — Dos relojes de sobremesa mo-

ternos. = Otro de caja con campana y señala los días del mes. = Varias mesas de caoba. = Una cama de 10 = Dos aparadores con cajones para comedor. = Algunos cuadros, espejos y libros. = Un resto de bajilla de China y otras cosas de homenaje de casa. = Las personas que gusten entrar en ajuste pueden acudir á dicha casa desde las 10 á las 2 de la tarde, y desde las 4 á las oraciones. = También darán razon en dicha casa de los entresuelos que se alquilan en el espresado barrio, calle de San Alejandro, num. 174, esquina á la de la Magdalena, son bastante capaces y se arrendarán con equidad.

En la calle del Veedor, esquina á la de la Plata darán razon de una nodriza de 18 años y leche de 20 dias. Tiene quien la abone.

PLAZA DETRAS DEL JUEGO DEL BALON. = La compañía de volatines, dirigida por Emilio Siviloti, dará una funcion en la que bailaràn en la maroma las Sras. Milanesa, la jóven Rosalia, Elizabetha, Catalina y una niña de 7 años, sirviendo de payaso el morenito Miguel del Pozo. Despues se bailaràn las boleras; seguirá el volteo de dobles y grupos, concluyendo con un gran baile chinesco diferenciando en sus figuras al anterior; advirtiendole que para satisfaccion del publico ha sido reconocida la plaza por los Sres. alarifes de esta ciudad. = Se despacharán los boletines en la calle de la Compañia, numero 10, desde las 10 de la mañana hasta la una, y desde las 2 en adelante en la plaza. = Entrada y asiento y los tendidos 2 rs. Entrada y asiento en los balcones 3 rs. Entrad en asiento delantero de balcon 5 rs. = A las 4.

Los profesores Doña Teresa Lavigne, D. Dionisio Lopez y otros daràn una academia vocal é instrumental en la calle del Empedrador, num. 214, en los terminos siguientes. = Primera parte: 1.ª Sinfonia Popurri. = 2.ª Introducion del Engaño feliz, musica de Rossini, por la Sra. Lavigne y el Sr. Lopez = 3.ª Aria de Lindoro de la Italiana, de Rossini, por el Sr. Valencia = 4.ª Duo de tiple y bajo de la Urraca, de Rossini, por la Sra. Lavigne y el Sr. Lopez. = 5.ª Rondó coreado de la Italiana, de Rossini, por la Sra. Lavigne. = Segunda parte: 1.ª Obertura nueva del Page de camara, musica de Carrafa, caballero de la legion de honor. = 2.ª Duo de tiple y tenor de la Cenicienta, de Rossini, por la Sra. Lavigne. = 3.ª Aria de Figaró del Barbero, de Rossini, por el Sr. Lopez (á petición de varios aficionados.) = 4.ª Aria de tiple del Torvaldo, de Rossini, por la Sra. Lavigne. = 5.ª Terceto de la Urraca, de Rossini, por la Sra. Lavigne y los Sres. Valencia y Lopez. = Precio de villete 10 rs. = A las 7½.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.